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TSV Nahe von 1924 e. V.  

Protokoll der Mitgliederversammlung am 10. September 2021  

 

1. Begrüßung 
 

Der Vorsitzende, Torsten Wetzel, eröffnet die Mitgliederversammlung um 
19:06 Uhr.  

Er weist auf die Vorschriften der Landesverordnung zur Bekämpfung des 
Coronavirus SARS-CoV-2, die 3G-Regel und das Abstandsgebot von 1,5 
Metern hin.  

 

2. Eröffnung, Ehrungen 

Der Vorsitzende heißt die Anwesenden willkommen. Er stellt fest, dass 
die Einladung zur Mitgliederversammlung frist- und formgerecht ergan-
gen ist.  

Da die Protokollführerin kurzfristig ausgefallen ist, wird beschlossen, 
dass Michael Beckendorf das Protokoll anfertigt. 

Die Mitglieder erheben sich auf Bitte des Vorsitzenden von den Plätzen, 
um einen Moment innezuhalten und der verstorbenen Mitglieder zu ge-
denken.  

Der Vorsitzende erklärt, dass die Mitgliederversammlung eigentlich im 
März stattfinden sollte, aber aufgrund der Coronalage nicht als Präsenz-
veranstaltung stattfinden konnte.  

Er begrüßt  

- Dr. Manfred Hoffmann - 1. stellvertretender Bürgermeister in Nahe 
- die Ehrenvorsitzenden Helga Hellwich, Manfred Kohn und Klaus 

Linnecke, die auch den Ehrenrat bilden 
- die Ehrenmitglieder Siegmar Gomille, Hans-Walter Hahn und Rolf 

Neuberger und 
- Marcus Götte, Vorsitzender des Trägervereins der Sporthalle in 

Nahe 

Helmut Thran, Bürgermeister in Itzstedt, lässt sich entschuldigen.  
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Dr. Manfred Hoffmann spricht Grußworte. Er richtet Grüße vom Naher 
Bürgermeister, Holger Fischer, aus, geht auf die Coronakrise ein und 
wünscht der Veranstaltung einen guten Verlauf. 

Anwesende Mitglieder, die auf eine 20-, 30-, 40- oder 50-jährige Mitglied-
schaft zurückblicken können, werden geehrt: 
 

- Katja Rathje-Hoffmann erhält eine Treuenadel in Gold und eine 
Blume für 30 Jahre Vereinszugehörigkeit, 
 

- Eckard Beger und Gertrud Pfadler erhalten eine Urkunde und 
eine TSV-Uhr für 40 Jahre Vereinszugehörigkeit und 

 
- Helga Hellwich, Carsten Hellwich und Rolf Neuberger eine Ur-

kunde und einen Präsentkorb für 50 Jahre Vereinszugehörigkeit  
 
[Im Anschluss an die Mitgliederversammlung stellt sich heraus, dass die 
Anwesenheit von Anne-Rose Fischer übersehen wurde. Sie erhält die 
Treuenadel in Silber und eine Blume.]  
 
Blumen erhalten außerdem die Geschäftszimmerdamen Ingrid Balzer 
und Elke Völzmann-Wetzel, die Jugendleiterin Anja Peters und die Kas-
senwartin Mandy Sonnenberg. Der Vorsitzende bedankt sich bei den Da-
men für ihr Engagement und die gute Zusammenarbeit.  

 
Auch die Ehefrau des 1. stellvertretenden Vorsitzenden, Anne Becken-
dorf, erhält eine kleine Blume. 

 
Es folgt eine besondere Ehrung. Die Laudatio hält der Abteilungsleiter 
Judo, Tobias Schröder. Geehrt wird Leah Knoth, die bereits seit ihrem 
5. Lebensjahr zur Judoabteilung gehört. Seit mehr als 10 Jahren ist sie 
aktiv und ist seitdem mehrfach Bezirksmeisterin und Vize-Landesmeiste-
rin geworden und hat Siege auf großen Turnieren erzielt. Sie gibt, unter 
Aufsicht von Erwachsenen, bereits seit einiger Zeit Training für Kinder. 
Sie möchte nun ihre C-Lizenz erwerben und sich auf die Prüfung für den 
schwarzen Gürtel vorbereiten. 

 
 

3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
 

Die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder beträgt 31.  
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4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2020 
 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 ist innerhalb der 4 Wo-
chenfrist nach der Sitzung erstellt und auf der Homepage veröffentlicht 
worden.  
 
Das Protokoll wird bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme mit 30 
Stimmen genehmigt.  

 
5. Jahresbericht des Vorstands 

 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Punkte:  
 

- Die Änderungen der letzten Mitgliederversammlung sind am 
16. Juni 2021 ins Vereinsregister eingetragen worden.  

 
- Die Zeit seit der letzten Mitgliederversammlung war geprägt von 

Corona. Ab dem 2. November war kein Amateursportbetrieb er-
laubt; es mussten alle Aktivitäten eingestellt werden. Erst Mitte 
März 2021 konnte der Sportbetrieb langsam wieder aufgenom-
men werden. Leider war die Schulsporthalle noch lange gesperrt; 
auch wegen der Straßenbauarbeiten an der Schule. Erst im Juni 
2021 war die Schulsporthalle wieder nutzbar. Dann gingen die In-
zidenzwerte deutlich herunter und mit dem Sport ging es bergauf. 

 
- Jetzt sind die Inzidenzwerte wieder deutlich gestiegen, aber durch 

die 3G-Regelung darf weiter Sport getrieben werden; ab dem 
20. September sollen die Regelungen weiter gelockert werden 
 

- Auf Gesamtvorstandssitzungen wurde wegen Corona bisher ver-
zichtet; sie werden jetzt aber wieder aufgenommen.  
 

- Der Vorsitzende bringt seine Freude über den neuen Abteilungs-
leiter Judo, Tobias Schröder, zum Ausdruck und berichtet, dass 
es Konflikte mit drei Co-Trainern gab, die inzwischen aus dem 
TSV bzw. der Abteilung ausgestiegen sind. Nun hofft man mit 
Hilfe von Tobias und Leah in ruhigeres Fahrwasser zu kommen.  

 
- Genau so glücklich wie über die Entwicklung beim Judo ist der 

Vorstand über die Entwicklung beim Eltern- und Kindturnen. Drei 
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Mütter, die das Eltern- und Kindturnen als Übungsleiterinnen 
übernommen hatten, sind wieder in den Beruf eingestiegen und 
hatten keine Zeit mehr. Glücklicherweise haben sich spontan zwei 
Nachfolgerinnen gefunden: Anne Becker und Carina Hahn haben 
die Gruppenleitung übernommen und sind sehr engagiert. Die 
Nachfrage nach den Plätzen ist groß, sodass die beiden eine 
zweite Gruppe eingerichtet haben. 

 
- Alle wichtigen Infos zu den Corona-Maßnahmen aus den aktuali-

sierten Landesverordnungen wurden über die Abteilungsleiter und 
die Übungsleiterinnen und Übungsleiter der Abteilungen Leicht-
athletik und Turnen und über die News auf der Homepage kom-
muniziert. 

 
- Der Vorsitzende bedankt sich für die Beiträge der Mitglieder für 

die Vereinsnachrichten. Durch die Einblicke in die Übungsgruppen 
werden Dritte vielleicht für den Sport im Verein angeregt. Die Ver-
einsnachrichten werden seit ca. 2 Jahren von der Sparkasse Süd-
holstein gedruckt. 
 

- Die Raiffeisenbank Leezen eG hat dem TSV Sporttaschen im 
Wert von 1.000 Euro für die Kinder und Jugendlichen spendiert. 
Da nicht alle Kinder ausgerüstet werden konnten, wurden die 
Sporttaschen an die Kinder und Jugendlichen verteilt, die am 
längsten von der sportlichen Zwangspause betroffen waren. Das 
sind die Kinder und Jugendlichen, die in der Schulsporthalle trai-
nieren: Tischtennis, Judo und Leichtathletik.   
 

- Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Abteilungsleitern, Übungs-
leiterinnen und Übungsleitern, Trainerinnen und Trainern für die 
Unterstützung in den letzten Monaten.  
 

- Darüber hinaus spricht er seinen Dank an die Vorstandskollegen 
Michael Beckendorf, Mandy Sonnenberg, Eddi Messerschmidt, 
Karen Knoth und Anja Peters aus.  
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6. Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2020 
 

Die Kassenwartin, Mandy Sonnenberg, legt den Kassenbericht für 2020 
vor. Die Einnahmen belaufen sich auf 93,6 TEUR. Die Ausgaben fallen 
im Coronajahr 2020 wegen reduzierter Kosten für Übungsleiterinnen und 
Übungsleiter und für die Miete der Ballsporthalle mit 74,3 TEUR geringer 
aus als üblich. Es wurde ein Überschuss von 19,3 TEUR erzielt.  
 

 
7. Bericht über Kassenprüfung für das Haushaltsjahr 2020 

 
Freerk Fischer berichtet von der Kassenprüfung, die am 23. August 2021 
von den beiden Kassenprüfern, Bärbel Plapper und Freerk Fischer, 
durchgeführt wurde. Die Kassenprüfer hatten keine Beanstandungen 
und loben die ordnungsgemäße Kassenführung durch die Kassenwartin.  
 

 
8. Entlastung des Gesamtvorstands 

 
Freerk Fischer lässt die Mitgliederversammlung über die Entlastung der 
Kassenwartin und des Gesamtvorstands abstimmen.  
 
Kassenwartin und Gesamtvorstand werden ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen mit 31 Stimmen entlastet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Freerk Fischer und Bärbel Plapper für 
die Kassenprüfung.  

 
 

9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 
 

Die Kassenwartin stellt den Haushaltsplan 2021 vor. Die Einnahmen 
werden mit 91,1 TEUR geplant und die Kosten ebenfalls in dieser Höhe 
angesetzt.  

 
Der Vorsitzende lässt die Mitgliederversammlung über den Haushalts-
plan abstimmen. Der Haushaltsplan 2021 wird ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen mit 31 Stimmen genehmigt.  
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10. Satzungsänderungen 
 

Der Vorsitzende stellt die geplanten Änderungen der Satzung vor. 
 
a. § 18 (neu) Virtuelle Mitgliederversammlungen sollen möglich 

sein 
 

Um auch in Corona-Zeiten im ersten Quartal eine Mitgliederver-
sammlung abhalten zu können, ist beabsichtigt, die Möglichkeit einer 
virtuellen Mitgliederversammlung in die Satzung aufzunehmen. Dazu 
soll der neue § 18 dienen.  

 

§ 18 Virtuelle Mitgliederversammlung 
(1) An Stelle einer Präsenzversammlung kann zu einer virtuellen 

Mitgliederversammlung einberufen werden. Die virtuelle Mitglie-
derversammlung ist gegenüber der präsenten Mitgliederver-
sammlung nachrangig. Der Vorstand entscheidet hierüber nach 
seinem Ermessen und teilt dies den Mitgliedern in der Einla-
dung mit.  

(2) Virtuelle Mitgliederversammlungen finden in einem nur für Mit-
glieder zugänglichen Chatroom oder per Video- oder Telefon-
konferenz statt. Die Mitglieder erhalten hierfür rechtzeitig ein 
Passwort. Die sonstigen Bedingungen der virtuellen Mitglieder-
versammlung richten sich nach den allgemeinen Bestimmungen 
über die Mitgliederversammlung.  

(3) Eine virtuelle Mitgliederversammlung über die Auflösung des 
Vereins ist unzulässig. 
 

 

Die bisherigen §§ 18 bis 33 werden die neuen §§ 19 bis 34. Aus die-
sem Grund sind auch folgende Verweise zu ändern in 

 Verweis in § 6 (auf § 18 (bisher), nun auf § 19 (neu)) 
 Verweis in § 7 (auf § 19 (bisher), nun auf § 20 (neu)) und  
 Verweis in § 11 (auf § 21 (bisher), nun auf § 22 (neu)). 
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b. § 19 (alt) bzw. § 20 (neu) Erweiterter Vorstand: Entfall des Amtes 
Schriftwart 

 

Die Satzung definiert in § 18 (bisher) als Mitglieder des erweiterten 
Vorstands neben dem BGB-Vorstand den Jugendleiter, den Sport-
wart sowie den Protokollführer und den Schriftwart.  

Das Amt des Schriftwarts ist seit vielen Jahren nicht mehr besetzt. 
Jede Person im Vorstand ist privat mit einem PC und einem Textver-
arbeitungsprogramm ausgestattet. Wer etwas aufschreiben will, kann 
das sehr unkompliziert selbst tun und benötigt dafür keinen Schrift-
wart. Aus diesem Grund ist das Amt obsolet geworden. Deshalb soll 
das Amt des Schriftwartes aus § 19 gestrichen werden:  

 

 
Der Vorsitzende lässt die Mitgliederversammlung über die Satzungsän-
derungen abstimmen. Sie werden ohne Gegenstimmen und Enthaltun-
gen mit 31 Stimmen genehmigt.  

 
 

11. Wahlen 
 
Zur Wahl stehen das vakante Amt des 2. stellvertretenden Vorsit-
zenden und das Amt des Kassenprüfers. 
 

a. 2. stellvertretender Vorsitzender 
 

Das Amt des 2. stellvertretenden Vorsitzenden war ein Jahr lang un-
besetzt. Es ist für zwei Jahre zu besetzen. Die Jugendleiterin Anja 
Peters wird für das Amt vorgeschlagen. Es findet sich kein weiterer 
Kandidat für das Amt. 

Die Mitgliederversammlung stimmt für eine offene Wahl. 
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Anja Peters wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen mit 31 Stim-
men gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
b. Kassenprüfer  

 

Die 3-jährige Amtszeit von Bärbel Plapper ist mit der letzten Kassen-
prüfung abgelaufen. Bärbel Plapper stellt sich zur Wiederwahl zur 
Verfügung. Der Vorsitzende bringt seine Freude darüber zum Aus-
druck.  

Es findet sich kein weiterer Kandidat für das Amt. 

Bärbel Plapper wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen mit 31 
Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
12. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Satzung 

 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

 
 

13. Verschiedenes 
 

- Der Vorsitzende berichtet, dass sich die Gründung des TSV 2024 
zum 100. Mal jährt. Falls dieses Ereignis gefeiert werden soll, 
müsste sich ein Festausschuss gründen. Der Vorsitzende ruft 
dazu auf, sich entweder nach der Sitzung oder in den nächsten 
Tagen beim Vorstand zu melden. Der Vorstand kann die Feier auf 
keinen Fall allein organisieren.  
 

- Die Kassenwartin bittet alle Mitglieder um sofortige Nachricht, 
wenn sich die Adresse oder Bankverbindung ändern sollte. 

  
- Darüber hinaus weist die Kassenwartin darauf hin, dass sich der 

Vorstand aus ehrenamtlich Tätigen zusammensetzt und bittet alle 
Mitglieder von unsachlichen Kommentaren abzusehen.  
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14. Schlusswort 
 

- Der Vorsitzende bringt seine Hoffnung zum Ausdruck, bei der 
nächsten Mitgliederversammlung, die im März 2022 stattfinden 
soll, wieder nebeneinander ohne Maske an den Tischen sitzen zu 
können. 

 
- Er bedankt sich für die Teilnahme und wünscht den Anwesenden 

einen guten Heimweg, eine coronafreie und auch sonst gesunde 
Zeit. 

 
- Die Sitzung endet um 20:04 Uhr. 

 

Nahe, 29. September 2021 

 

Torsten Wetzel           Michael Beckendorf 
Vorsitzender            1. stellv. Vorsitzender u. Protokollführer 
(im Original gezeichnet)          (im Original gezeichnet) 


